



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:10

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 12 de Enero de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Bolaños pide por nicas ante Bush.

+Presidente nicaragüense se reunirá hoy con el mandatario de EE.UU. y luego con Chávez, de Venezuela.
+Remesas, corrupción y combate a la pobreza serán temas polémicos en la Cumbre de las Américas.

+Nicaragüenses se accidentan en Costa Rica.

+Un autobús de la empresa Transnica, que transporta pasajeros entre Nicaragua y Costa Rica, colisionó ayer con una buseta en la localidad de Irigaray, 15 kilómetros al norte de Liberia, cuando se dirigía a la frontera de Peñas Blancas.

+Mitrab tico confirma abuso con migrantes.

+Ministerio del Trabajo de ese país detectó que no les pagan ni el salario mínimo en algunas plantaciones agrícolas fronterizas.

El Nuevo Diario

+Nueva izquierda vs. Bush.

+Cara a cara hoy en Monterrey.
+Cumbre junta por primera vez a Brasil, Argentina, Chile y Venezuela en la misma mesa con el mandatario de EU.
+“El nocaut” de Kirchner, el “analfabetazo” de Chávez a la Rice, el caso Bolivia y el ALCA.

+El “inverosímil” asilo de Ma. Fernanda.

+Todo salió del Estado como “obra social”.
+Comenzó y terminó como un despojo.
+Alcalde Cedeño y ministros dieron tierras, pozos artesianos, energía y hasta agua que se quitó o racionó a barrios aledaños.
+Club de atención a la Tercera Edad, otro gran fraude levantado con donación del Banco Popular y trabajos del FISE, entonces de Carlos Noguera.

+Magistrada boicotea fallo contra Alemán.

+No emite voto para engavetar.
+Se confirma que dos magistrados ya firmaron la resolución que deja firme el auto de prisión por lavado de dinero.

+“Gobierno encubre cobros ilegales”.

+Báez: Ciudadanos de distintas clases.
+El experto en tributos fiscales afirma que no hay transparencia presupuestaria como lo demuestra la “cándida confesión del Director de Migración”.
+Señala que con todos los cobros ilegales se puede reunir la suma que reclaman los maestros.

+Tiza es letal para maestros.

+Estudio de INIET confirma.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:10

PAG - 2 -

+Unos 8 mil educadores padecen de enfermedades en vías respiratorias debido a sus condiciones de trabajo.

+Estudio proporciona base para demandar rectificaciones a MECD e INSS.

Editorial

La Prensa

La Cumbre de Monterrey.

"la verdad es que no serán las sesiones plenarias ni la Declaración de Nuevo León lo más importante de la Cumbre Extraordinaria de Monterrey, sino las reuniones bilaterales que el presidente George Bush sostendrá con los presidentes de México (Vicente Fox), Chile (Ricardo Lagos), Brasil (Inacio "Lula" da Silva), Argentina (Néstor Kirchner) y Bolivia (Carlos Mesa). O sea que en términos generales es a pasear que fue a Monterrey el presidente Bolaños, como creyó que iría a la reciente Cumbre Iberoamericana de Santa Cruz, Bolivia, y por eso no quiso viajar. Sin embargo el primer mandatario nicaragüense tendrá la oportunidad, en Monterrey, de decir en su discurso que la única manera de hacer crecer las economías de nuestros países en forma vigorosa y sostenida y mejorar la distribución de acuerdo con la justicia y la equidad social, es dejar a un lado los desplantes populistas y nacionalistas y dedicarse a erradicar la corrupción, a independizar la justicia, a fortalecer las instituciones democráticas y el Estado de Derecho. Y esperamos que lo diga, pues lo demás es simplemente retórica y pérdida de tiempo y dinero de los contribuyentes".

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:10

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Otra ventaja para el país.(Douglas Carcache)

“El presidente Bush propuso una legalización temporal para ocho millones de inmigrantes indocumentados, lo que favorecería a unos 40 mil nicas, según explicó el canciller de Nicaragua, Norman Caldera. Si esos 40 mil nicaragüenses lograran mejorar su vida pronto en Estados Unidos, por la propuesta de Bush, y comenzaran a enviar de manera constante los 70 dólares mensuales para su gente en Nicaragua, este país tal vez llegaría a cerrar el 2004 con un ingreso de 1,400 millones de dólares por remesas familiares, si los cálculos de la CEPAL son acertados”.

La nomenclatura sandinista. (Julio Ignacio Cardoze)

“Con los descalabros electorales propinados por el pueblo a Daniel Ortega, parecían cumplidas las esperanzas de librarse de los más crueles opresores jamás padecidos. Pero no fue así. A pesar de sus crímenes, impunes, siguen mandando; sin escrúpulos, sin rendir cuentas, a la bulla, con asonadas, creando zozobra, sembrando cizaña, dividiendo, soliviantando, chantajeando, con pactos y repactos; fomentando la corrupción, el desgobierno, y ofreciendo violencia como principal argumento. Hace falta tomar conciencia de la situación, no tolerarla más, o nunca saldremos adelante. Es una vergüenza que estemos en manos de este aparátchik que es una amenaza hasta para su mismo partido, al que han corrompido y despedazan poco a poco, como hacen con Nicaragua y la política, y son un freno para las aspiraciones de sus propios correligionarios y de la nación”.

El Nuevo Diario

Corrupción, impunidad y bajo nivel educativo. (Bayardo Altamirano L)

“Las fallas del Estado de derecho, de los mecanismos institucionales para combatir la corrupción y el bajo nivel de inversión en educación, son los principales factores que impiden el desarrollo económico del país. No habrá crecimiento si no encaramos esos problemas. El tema de la corrupción ocupa el centro de la escena. Su presencia es un signo de alerta acerca de lo mucho que falta por avanzar. Se oculta en forma de dádivas, coimas y manipulación viciosa del dinero público. Los sobornos nos colocan ante la exigencia de llegar al fondo de las cosas, determinar la verdad y sancionar culpables.”.

El ocaso de los patriarcas. (Marco A. Cajina)

“Y dale que dale con la insistencia eleccionaria y las manipulaciones en las que el pueblo no tiene parte en la fiesta, solamente en el entierro. Allí están las negociaciones a tres bandas y el ocaso de los patriarcas. Ni niego la existencia de todas las corrientes partidarias, ni la pertenencia del pueblo, pero sí tengo por cierto que el destino de un pueblo no puede estar sujeto a una pata de gallina. En fin, como el nivel de vida no lo determina el consumo, los caudillos deberían de entender de una vez que a los pobres no les encanta vivir de promesas ni que el canalla se convierta en hidalgo. Sin la guerra a la pobreza y sin que la libertad y la justicia corran paralelas, los patriarcas se acercan a su ocaso a partir del 2004”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:10

PAG - 4 -

Las llamadas fuerzas democráticas. (Salomón Manzanares Calero)

“Llamarles fuerzas democráticas es solamente, repito, “gancho” para tratar de demostrar la amplia diversidad de criterios políticos que no tienen ni tendrán nunca. Este es un disco rayado que nos pone hasta la coronilla, fastidia escuchar esa cancioncita más sabiendo de que boca salen esas dos palabras. Tal perdiera que esas personas nunca hayan tenido antecedentes desastrosos para la vida política de Nicaragua. Quieren dar esa imagen de los gobernadores como Otanes, Megabizo y Darío que discuten sobre las formas de gobernar y llegan a un acuerdo, que al final queda como la democracia”.

¿A santo de qué? (Humberto Avilés Bermúdez)

“¿A santo de qué don Enrique trata de institucionalizar la intromisión extranjera en los asuntos propios? Doña Bárbara sabe muy bien cómo y por qué lo embarcó en el Moncadismo pactista modelo 2004, pero no sabe ni le importa hacia dónde va ese barco si es que existe y mucho menos cómo lograrán Nicaragua y usted desembarcar alguna vez de semejante aberración”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+CSE garantiza elecciones. (Pág. 3 A)

+Pese a limitaciones económicas, habrá elecciones municipales, dice magistrado Calderón.
+Advirtió que no permitirán que las amenazas de huelgas obstaculicen el proceso electoral.

+Precariedad institucional permitió participación EE.UU. (Pág. 4 A)

+Analistas reprochan a políticos estado institucional del país y les instan a una autocrítica.

+Magistrados pondrán a jueces bajo la lupa. (Pág. 5 A)

+ Lo discutirán en Corte Plena porque “hay muchas quejas” contra el Poder Judicial por libertad de narcos.
+ Fiscal Centeno asegura que hay más casos de anomalías en juicios contra los narcotraficantes.

El Nuevo Diario

+Arnoldismo también va por comisiones.

+ Coparán las principales.

+ El Partido Liberal Constitucionalista (PLC) va sobre las principales comisiones del Poder Legislativo. El jefe de la bancada liberal Enrique Quiñónez afirmó que su partido tiene interés marcado en varias comisiones de la Asamblea Nacional.

+“Políticos se arreglarán”.

+Monseñor Montenegro:

+Intromisión “indebida” de EmbUSA, pero la justifica por “el poder de EU”.

+Segundo contingente se alista para Irak.

+ Serán reconcentrados hoy.

+Se consiga o no la plata, estarán listos al momento de la orden.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:10

PAG - 5 -

+Sindicatos acuerdan tomarse las calles.

+Plan de acción para defender salario.

+La Confederación de Sindicatos "José Benito Escobar" decidió, en asamblea general, tomarse las calles este año para reivindicar sus derechos, y aseguran que se verán frecuentes protestas en todo el primer trimestre.

+Desarme del ejército dejó de ser un tabú.

+ General Ramón Calderón y el desarme.

+No se trata de hacer desaparecer a los ejércitos.

+Tampoco significa que exista igual cantidad de efectivos y de armamento en el área.

+La velocidad con que se desarrolle depende de la voluntad política de los estados.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua